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総合型地域スポーツクラブ論  

 

保健体育・堺 賢治 

 

１．授業の概要 

地域スポーツの現状と問題点 

スポーツ行事・スポーツクラブ・スポーツ

施設 

生涯スポーツチェック９９レポート 

総合型クラブ：クラブの必要性 

総合型クラブ：クラブとは 

総合型クラブ：クラブの目指すもの 

総合型クラブ：設立の方法 

愛媛大学総合型クラブ 

他県の総合型クラブ視察 

 山口県柳井市ＳＡスポーツクラブ 

  山口県岩国市ゆうスポーツクラブ 

まとめ 

  

２．授業の評価法 

テスト：３０％ 

レポート：３０％ 

質問：１０％ 

視察への参加：３０％ 

 

３．学生の評価 

(1)どのようにして授業に取り組んだか 

 一度も休むことなく積極的に取り組んだ

。 

 自分たちも行っている総合型クラブにつ

いて様々な面から見られるようになりたい

と思って取り組んだ。 

 多々、迷惑をかけましたが、真面目に授

業に取り組んだつもりです。 

 様々なスポーツクラブの運営の仕方を知

ることを意識して取り組んだ。 

 積極的に取り組めたと思う。先生の質問

もよく考えて発言できた。また、レポート

もしっかり取り組めたように思う。 

 総合型クラブについてより理解できたと

思う。実際に、私は高校２年生ときにドイ

ツにいき総合型クラブについて学んできた

。山口県の視察もふくめ実際の現場を見る

ことは、大きな学びとなる。生涯スポーツ

からみても総合型クラブが大きな役割にな

るといえる。これからのニーズに合った授

業であるため、比較的積極的に受けること

ができた。 

 スポーツクラブはどのようなことが必要

か、地域には何が必要なのかをよく理解で

きた。積極的にクイズの答えを当てようと

頑張った。 

 授業は欠席せず、意欲的に学ぶことがで

きた。総合型クラブについ学ぶことができ

た。 

 今まで総合型クラブについていろいろと

学んできたが、まだまだ知らないことが沢

山あったのでその知らないことを知り、総

合型クラブが活性化することができるよう

な意識を持って取り組んだ。 

 

(2)Ｑ＆Ａ授業の感想 

 授業の中だけで理解できなかったことを

次の授業の時に答えてもらってよかった。

その場ではなかなか聞きにくいことを紙だ

から聞くことができるという利点があった

。 

 その場で疑問に思ったことを質問できる

のでよいと思います。 

 自分の理解しきれなかったところや他の

人が気になった点を知ることができたので

良かった。 

 毎回授業のおわりに質問を考えることで

授業の内容を把握することがもう一度でき

るし、Ｑ＆Ａで新しいことがたくさんわか

ったりしたのでよかった。 

 様々な意見が聞けた。今まで気付かなか

ったことや納得させられることが多くあり

、とても勉強になった。 

 毎回授業後にＱ＆Ａをとり、次の授業で



その問題について解決できたので、理解し

やすかった。次の目標としては、このＱ＆

Ａを今後どのようにして生かしていくかで

あるあると思う。 

 皆いろんな考えを持っているんだと思っ

たし、先生の考えもよく分かったし、この

授業についてもよく分かった。 

 

(3)生涯スポーツチェック９９にどの程度

時間をかけたか 

 まず、本を読んで理解することにとても

時間がかかった。また、施設を訪れること

なく、インターネットでも調べてみようと

努力した。私が思っているよりも、全国に

比べ○の数が少なかったので改善していく

ことはたくさんあると感じた。 

 レポート作成に 5 時間ぐらいかけた。デ

ータの収集は大変だった。 

 ３時間ぐらい。指定管理者を取り入れて

いることが調べてみてわかり、指定管理者

が拡がっていること知れた。 

 年末実家に帰ったときに近くのスポーツ

施設に視察にいき、数時間視察し、レポー

トに３時間ほどかけた。スポーツチェック

９９をしたことで、自分の育ってきた地域

のスポーツ環境がよくわかった。 

 身近にあり、よく通っている体育館を調

べた。知り合いの人がその体育施設で勤務

しており、電話をして調べたりもした。 

スポーツ施設には９９項目のチェックする

場所があるのを初めて知りました。松山の

スポーツ施設は、物足らない部分が沢山あ

ると思いました。もっと増やさないといけ

ないと思います。 

 年末年始に、実際に体育館の中に入れな

かったので、親など、ふだん施設を利用し

ている人に聞くなどをして調査した。 

 施設に実際に行って視察したり、インタ

ーネットで調べるなどしたので、レポート

ができるのに少し時間がかかった。自分の

町のスポーツクラブの施設や運営状況がよ

く分かった。これから何を改善すればよい

かも分かったので、「チェック９９」をし

に行ってよかったと思った。 

 

(4)授業全体の感想 

 山口県の視察など現場実習があり、楽し

かった。コートの外の大切さを感じた。だ

から大切にしていきます。 

 最初は、総合型クラブにあまり興味を持

ってなかったが、授業を受けていくうちに

興味がわき、知りたいと思うようになった

。特に、マネージメントに関しては、関心

が高く、今後とも学んでいきたいと思いま

す。 

 スポーツクラブの現状を現場に行けたり

、知れて良かった。 

 この授業を通して、スポーツクラブの運

営のことや経済面のことなど、自分の今ま

で知らなかったことが学べた。また、山口

県に視察にいって他のスポーツクラブのこ

とを学べて、愛媛大学総合型クラブに取り

込めことなども考えることができたので、

今後に生かせるようにしたい。 

 これからのニーズとなっていく大切な授

業。社会のスポーツについても知ることが

でき、とてもよかった。 

 視察なども行って楽しかった。最後のデ

ィスカッションは考えを伝えることができ

た。 

 今回、この授業で、総合型クラブについ

てよく学べたと思う。実際に視察にいくこ

とで、日頃先生が言われているコートの外

空間の大切さを実感することができた。今

後、自分たちの活動にしっかりと生かして

いきたいと思う。 

 山口県視察など、実際に成功したクラブ

に行って、どの点がよいのかなど知れたし

、先生の考えやこれからのビジョンがよく

見えてよかったです。とても勉強になりま

した。マネジメントの部分が学ぶことがで

きて、一歩大人になった気がします。もっ

と情報収集能力を上げていきたいと思って

います。 

 

４．おわりに 

  教室の理論だけではなく、実際自分の町

のスポーツ環境を調べることにより、より

スポーツ施設などの現状と問題点を把握で

きたように思われる。また、山口県の全国

でも自慢できる総合型クラブの視察によっ

て、理想的な総合型クラブのはどのような

ものか把握できたと思う。今後は、この体

験を愛媛大学総合型クラブの運営に生かし

てほしい。 


